

Vorstellung des WIU - Projektes und des WORLD IN UNION e.V.



WIU

Entwicklungspolitische Bewusstseinsbildung -
oder ein Weg aus Sinnlosigkeit und Vereinzelung.

Kurz vorweg:

Welche Beobachtungen führten zu der Entstehung des WIU - Projektes?

Das alltägliche Leben stellt uns heute vor eine Reihe von Problemen, mit denen wir kaum noch wirklich fertig werden.

Mitgefühl, Fröhlichkeit, Freundlichkeit, Anerkennung, Miteinander und viele andere wichtige Anteile des Lebens und der Lebensführung verfallen oder werden vermisst.

Im Alltag - und auch besonders im heutigen Schulalltag - entstehen beklagenswerte Lücken in Sachen Menschlichkeit und Miteinander.

Unsere Lebensräume werden zunehmend hektischer, unpersönlicher und auf funktionierende Einzelwesen beschränkt.

Ein Ich-Denken und Vereinzeln im ängstlichen „Sich um sich selbst drehen“ ist vielfach zu beobachten. Daraus entsteht eine Reihe der „neuen“ Zivilisationskrankheiten. (Auf die Nennung einer Vielzahl von Gründen hierfür sei allerdings an dieser Stelle verzichtet.)

Die Folge ist eine an Lebensqualität und Gemeinsinn verarmende Gesellschaft. Dazu kommt eine schleichend fortschreitende Unlust und Demotivierung der Menschen, sich um die Belange der Gemeinschaft oder die Lebensführung zu bemühen. Vielen erscheint das eigene Leben als sinnloser Kampf gegen eine übermächtige Maschinerie.

Vor allem hier wirken die Angebote von WIU!

WIU basiert auf der Idee, dass es für unsere Gesellschaft notwendig ist, eine Grundbildung im Bewusstsein des einzelnen Menschen zu verankern.

Diese beginnt bei der Einsicht, dass alles Leben miteinander verbunden ist.

Damit ist schnell klar, dass es vor allem um die Bildung unserer Kinder geht.

Je eher ein Mensch die Zusammenhänge seiner Welt erkennt, desto eher beginnt er sich darin zurechtzufinden und diese Welt selbst mitzugestalten.

Hauptziel der Arbeit von WIU ist es deshalb, besonders Kindern die Einsicht in die Zusammenhänge des Lebens auf dieser einen Erde mit eben nur einer Menschheit, als die Einheit in Vielfalt, zu ermöglichen.

Hat ein Kind diesen Zusammenhang für sich entdeckt und festgestellt, dass z.B. alle Menschen anders und doch gleich sind, so bekommen Ausgrenzung und Rassismus hier keine Chance.

Letztlich entdecken die Kinder in aller Klarheit, dass es viel mehr Verbindendes als Trennendes gibt. Natürlicherweise entwickelt ein Kind aus diesem Bewusstsein heraus ganz von allein mehr Sensibilität, Einfühlungsvermögen, Gemeinschaftssinn, Umweltbewusstsein und weitere notwendige soziale Kompetenzen!

Gelebte Kreativität ist bei WIU stets der Schlüssel zu Erfahrung und Wandel!

Nach dem Leitsatz **„Lass es mich tun und ich verstehe“** wurden unterschiedlichste kreative Methoden und Aktionen so gestaltet, dass sie im Schulalltag heute ihren erfolgreichen Einsatz finden.

Dabei handelt es sich immer wieder um den gleichen o.g. Ansatz zur Bildung des Bewusstseins. Die Wege dorthin sind allerdings vielfältig.

Für Schulen und andere Bildungseinrichtungen bietet WIU seit 12 Jahren Malaktionen, das Gestalten von Objekten, Mit-Mach-Ausstellungen, Lesungen, Workshops (von Atemübungen bis hin zum Politikbewusstsein), Zukunftswerkstätten, und Seminare. Wobei all dies in kreativ-aktiver Zusammenarbeit mit den Schülerinnen und Schülern entsteht. Eigene Lebenssituationen werden hier stets mit aufgegriffen und somit auch zu einem Teil der Arbeit (situiertes Lernen).

Im öffentlichen Bereich veranstaltet WIU seit 13 Jahren einmal jährlich das WIU-Fest, welches mit jeweils über 3000 Besuchern das traditionelle „Familien- und Eine-Welt-Festival“ in Düsseldorf geworden ist.

Darüber hinaus beteiligt sich WIU mit Kreativangeboten an anderen Festivals, den Veranstaltungen des „Eine-Welt-Forums“, im Öko-Audit an Schulen, der Arbeit für die Agenda21 und am Weltkindertag in Kooperation mit UNICEF.

Bei all diesen Aktivitäten wird das Bild einer miteinander verbundenen Menschheit immer wieder im Bewusstsein der Besucher verankert.

Die Angebote von WIU werden vom Eine-Welt-Beirat der Stadt Düsseldorf und seit drei Jahren auch teilweise über das Kultur- und Schulamt der Stadt Düsseldorf gefördert.

Aktionsbeispiel:

Über die kreative Arbeit mit der Symbolik von WIU, in Form einer Malaktion, wird bei Schülerinnen und Schülern (meist ganze Klassen) eine Initialzündung gesetzt. Damit dieser Funke erhalten bleibt, wird dann die Einsicht zur „Einheit in Vielfalt“ im fächerübergreifenden Unterricht weiter vertieft. Dies geht bis hin zum situiert gestalteten Politikunterricht, aus dem wichtige soziale Kompetenzen erwachsen.

Foto der Malaktion mit dem Titel:

„Wir malen uns Menschen und Erde aus.“



Eine Aktion, die ohne Worte jede Sprache spricht!

Der Blick auf das Ganze eröffnet Perspektiven!

WIU wurde damit zu einem einzigartig innovativen Bildungs- und Kunstprojekt für die Schaffung eines zeitgemäßen Bewusstseins der „Verbundenheit allen Lebens“ und einer nachhaltigen Entwicklung.

„Soziale Kreativität“

Warum ist die Förderung menschlicher Kreativität so wichtig?

Kreativität fördert eine aktive Rolle des Menschen und belebt die Gemeinschaftsstrukturen

- sie wirkt vorbeugend gegen das Gefühl der Sinnlosigkeit und gegen Depressionen (inzwischen in den entwickelten Ländern eine der häufigsten Krankheitsursachen!)
- sie stärkt die Voraussetzungen zur demokratischen Beteiligung
- sie belebt das wirtschaftliche und soziale Leben in einer Region und fördert die Leistungsfähigkeit der Verwaltung.
- **Sie ermöglicht die Übernahme von Gestaltungskompetenz!**

Ein Beitrag zur Bewusstseinsbildung im Rahmen der entwicklungspolitischen Bildungsarbeit für nachhaltige Entwicklung

In den letzten 12 Jahren durften wir mit dieser Arbeit vielfältige Erfahrungen mit Schulklassen machen. Die Schülerinnen und Schüler bestätigten ihre Freude und ihre Erkenntnisse mit Aussagen wie diesen:

- Es macht Spaß mit dem Partner zu arbeiten
- Freundschaft und Frieden
- Wir hatten viel Freude beim Malen
- Viel Spielraum für eigene Ideen
- Untereinander helfen war schön
- Weltfrieden will ich
- Zusammenhalt ist wichtig und gibt Kraft
- Der freie Umgang mit dem Material hat mir gefallen
- Wir lernen daraus, dass wir unsere Welt selbst gestalten
- Ich bekam eine andere Weltvorstellung – für das Gute
- Mir wurde klar, dass die Erde, die Welt ein Geschenk ist
- Wir müssen feiner miteinander sein
- Ich will einen schonenden Umgang mit der Umwelt
- Ich erlebte was Teamwork ist
- Alles gehört irgendwie zusammen
- Teilen ist ganz wichtig für die nächsten Generationen
- Ich finde toll was ich alles kann

Unterstützen auch Sie das WIU - Projekt mit Zuwendungen an den



Förderverein:

WIU – WORLD IN UNION e.V.,
Weseler Straße 38,
40239 Düsseldorf,
Tel.: 0211/615385, Fax: 0211/6411146,
info@wiu.org, www.wiu.org,
Vereinsregister Düsseldorf VR 8281,
Freistellung und Anerkennung der Gemeinnützigkeit:
Finanzamt Düsseldorf StNr.105/5889/0636

Spendenkonto:

Stadtparkasse Düsseldorf KtoNr. 11 05 01 01 BLZ: 300 501 10

Vielen Dank!